



COMMUNIQUE DE PRESSE – 27 mai 2024

Investir dans les entreprises à profit social pour répondre aux besoins sociétaux grandissants et créer de l'emploi de qualité et non délocalisable !

Ce lundi 27 mai, une centaine d'acteurs du secteur non marchand se sont réunis à l'initiative de BRUXEO pour débattre avec 11 représentants politiques sur les défis du secteur en vue des élections régionales bruxelloises. BRUXEO, la Confédération Bruxelloise des Entreprises à Profit Social, a abordé des thématiques essentielles telles que le financement des services non marchands, l'attractivité et la qualité des emplois et la transition des entreprises non marchandes. La confédération a aussi profité de l'occasion pour dévoiler son Mémoire et ses priorités.

Relever les défis de la Région et répondre aux besoins des Bruxellois

« Face aux multiples défis de la Région de Bruxelles-Capitale (chômage, pauvreté, santé, etc.), le secteur à profit social apporte différentes solutions. **Il soutient la formation et l'insertion sur le marché de l'emploi** pour tous les citoyens. **Il garantit une offre de services suffisante, accessible et de qualité** dans des secteurs aussi importants que les soins de santé, la petite enfance, le handicap ou les aides à domicile. **Il lutte de manière efficace contre la précarisation** croissante des Bruxellois suite aux impacts des crises COVID et énergie (taux de risque de pauvreté de 37,8%) » déclare Jean-Claude Praet, Président de BRUXEO.

Au lendemain des élections du 9 juin, BRUXEO souhaite participer, aux côtés des pouvoirs publics, à la co-construction de politiques ambitieuses pour dynamiser la Région de Bruxelles-Capitale, renforcer l'emploi et répondre efficacement aux besoins sociétaux des habitants.

Jean-Claude Praet signale : « A Bruxelles, **107.000 personnes** travaillent actuellement au sein de **5.700 entreprises à profit social**, dans des métiers jugés essentiels durant la crise COVID, afin de développer une offre de services accessibles et de qualité pour répondre aux besoins sociaux de chaque Bruxellois. Le secteur doit s'adapter sans cesse à l'évolution des besoins et des attentes des citoyens mais aussi au nouveau cadre juridico-institutionnel. En tant que confédération représentative du secteur à profit social bruxellois, BRUXEO s'engage à promouvoir les intérêts de l'ensemble des employeurs du secteur et à peser dans les débats socioéconomiques afin de donner au secteur l'importance qu'il mérite ».

Les 5 priorités du secteur non marchand pour la prochaine législature

1. **Offrir des services sociétaux accessibles à tous.** Construire une programmation concertée avec le secteur pour répondre aux besoins actuels et futurs de la population, éliminer les listes d'attentes, anticiper l'évolution démographique et répondre à la précarisation structurelle des Bruxellois ;
2. **Renforcer l'attractivité des emplois et la qualification des travailleurs** qui les occupent pour garantir la qualité des services. 65% des coûts de production sont liés à la rémunération dans les entreprises à profit social pour 40% en moyenne dans le secteur marchand. Investir dans les entreprises à profit social permet donc de créer de l'emploi de qualité et non délocalisable. Pour ce faire, il faut notamment augmenter l'encadrement, améliorer les conditions de travail et développer l'offre de formation ;
3. **Simplifier la vie des entreprises.** Les ASBL sont submergées par les procédures administratives liées aux financements et à l'évolution du cadre législatif. Il faut promouvoir l'informatisation et l'harmonisation de ces procédures entre les différentes administrations et financer des fonctions supports et de coordination ;

4. **Dynamiser la transition sociale et environnementale du secteur non-marchand** pour construire une économie plus durable en accompagnant les ASBL bruxelloises et en soutenant des services mutualisés en environnement, énergie, diversité, digitalisation, etc.
5. **Assurer le développement et l'efficacité des entreprises à profit social grâce à un financement stable, indexé et structurel.** Soutenir et encourager l'innovation sociale pour adapter l'offre de services.

À propos de BRUXEO : BRUXEO est la confédération intersectorielle et pluraliste des employeurs du secteur à profit social (non marchand) à Bruxelles. Elle représente 29 fédérations d'employeurs du secteur public et privé, actives dans le domaine de la santé, l'accueil et l'hébergement des personnes âgées, l'aide et les soins à domicile, l'aide aux personnes fragilisées, l'aide et l'hébergement des personnes handicapées, l'aide à la jeunesse, la petite enfance, les entreprises de travail adapté, l'insertion socioprofessionnelle, la culture, le sport et l'enseignement, ainsi que les organismes d'action sociale et les mutualités. En termes d'emploi, le secteur à profit social représente à lui seul près de 17% de l'emploi total bruxellois, soit plus de 107.000 travailleurs actifs au sein de 5.700 entreprises.

Contacts presse

Jean-Claude Praet, Président de BRUXEO – 0475/67.82.00
Bruno Gérard, Directeur de BRUXEO – 0474/39.13.25